
Joyeux anniversaire  
la Maison de Quartier !  

 

Pour célébrer cet anniversaire, les reporters de MDMT vous proposent un 
numéro spécial ! Plongez dans les meilleurs souvenirs de vos animateurs, 
imaginez les JSA du futur, découvrez les coulisses de votre journal, 
admirez les magnifiques créations des enfants du CAL … Bonne lecture ! 

Depuis combien de temps êtes-vous directeur 
des JSA ?  
Je suis arrivé le 1 er janvier 2017, il y a donc 6 ans. 

Est-ce que vous aimez votre métier et pourquoi ? 
Oui j’aime beaucoup ce métier ! Je travaille pour 
une belle association avec laquelle on a plein de 
projets dans différents domaines comme le sport, 
le loisir et j’aime garder le contact avec la 
jeunesse que vous incarnez ! 

Quel est votre meilleur souvenir aux JSA ? 
J’en ai plusieurs ! Mais je me souviens bien de la 
fête intitulée « dedans dehors » qu’on avait 
organisée en 2018. On avait fait venir des sportifs 

de haut niveau et les activités de l’association 
étaient mises à l’honneur. C’était une belle fête ! 

Est-ce que vous décidez de tout aux JSA ? 
Ah non ! C’est un vrai travail d’équipe et je 
m’appuie beaucoup sur les différents 
responsables comme Alain pour le pôle jeunesse, 
Danielle pour la culture ou encore Philippe  pour 
le côté administratif et informatique.  

Quels sont vos projets pour le futur des JSA ? 
Nous avons un grand projet que nous avons 
élaboré avec les adhérents et les salariés qui 
s’appelle « JSA 2030 ». Il nous tient beaucoup à 
cœur. Ce projet comprend la rénovation des 
locaux des JSA et leur agrandissement. Il va 
s’étaler sur 5 ans. 

Allez-vous faire un discours pour les 40 ans ? 
Non, c’est le président de l’association qui s’en 
chargera. 

Etes-vous stressé quand vous devez prendre la 
parole en public ? 
Non, pas spécialement. C’est une habitude mais je 
reconnais que ce n’est pas évident. Il faut savoir 
que lorsqu’on doit faire un discours, il faut bien le 
préparer ! 

Thierry Foucaud, le directeur de la Maison de Quartier, est en pleine préparation des 
« 40 ans de Maison », il a cependant pris le temps de répondre aux questions de 
journalistes de MDMT. 



Mon plus vieux souvenir, c’est quand j’étais petit, à la fête 
de la gym. Elle se passait dehors, et il y avait plein de 
stands.  Et parmi mes meilleurs souvenirs, il y a les matchs 
de basket de l’équipe Première. Et les fois où mes parents 
faisaient la fête au foyer et nous laissaient jouer dans la 
salle Caillon ! 

Mon plus ancien souvenir, 
c’est quand j’entraînais les 
baby en basket et le match de 
basket de la montée en 
promotion excellence région. 
Et mon meilleur souvenir, 
c’est la fête organisée pour les 
30 ans des JSA ! 

Mes meilleurs souvenirs aux JSA, c’était notamment à la 
Maison Verte, quand j’étais petite. J’y étais avec Matthieu du 
multisports ! Et parmi mes plus vieux souvenirs, il y a la fois où 
j’ai perdu ma 3ème dent de lait. C’était dans la bibliothèque, qui 
est maintenant la salle Petite Enfance.  J’étais en train de jouer 
avec Didier quand elle est tombée ! 

Mes meilleurs souvenirs, c’était quand je partais en séjour 
en Espagne avec les adolescents.  Et mon plus vieux 
souvenir, c’est quand je suis arrivé aux JSA en 1988, j’avais 
20 ans et je devenais animateur.  

Mes meilleurs souvenirs, c’est quand j’étais petit aux JSA. 
J’adorais les séjours de la Maison Verte avec Fred, Hugo et 
Nico comme animateurs.  Parmi mes plus vieux souvenirs, 
je me souviens de l’expo qu’on préparait sur les géants.   

Leurs meilleurs et plus vieux souvenirs à la Maison de Quartier... 

Mon plus vieux souvenir, c’est quand je suis arrivé aux 
JSA et qu’Amandine m’a expliqué le fonctionnement de 
la Maison. Et mon meilleur souvenir, c’était le concert 
de l’école de musique, quand j’ai chanté, en 2O21. 



Quand je suis arrivée aux JSA, j’ai tout de suite aimé la bonne 
ambiance qu’il y avait ici, l’esprit de famille... Et un de mes 
meilleurs souvenirs, c’était mon premier séjour au ski. Notamment 
quand j’avais dû redescendre toute une piste avec Julie qui n’avait 
plus qu’un ski. Elle l’avait perdu dans le télésiège en montant ! 

Mon plus ancien souvenir, 
c’est quand j’ai rencontré 
Mathieu aux JSA ! Et mon 
meilleur, c’était la fête de 
Noël avec toutes les 
attractions et les stands dans 
la cour. 

Mon plus vieux souvenir, c’est quand j’ai commencé les 
cours de fitness aux JSA et le meilleur, c’est quand on a 
réuni près de 500 personnes dans la salle de basket pour 
un cours de zumba géant ! 

Mon plus ancien souvenir, c’est quand j’ai rencontré Franck 
Darrieux en arrivant aux JSA,  l’ancien responsable du site 
sportif. Et mon meilleur souvenir, c’est quand je surveillais la 
piscine de Maître Jean ! 

Mon plus vieux souvenir, c’est mon entretien avec Alain dans le 
jardin de la Maison des 5 Sens. Je lui proposais alors mon projet 
d’atelier journalisme pour les TAP. Et mon meilleur souvenir, ce 
sont tous les reportages que j’ai pu mener avec mes petits reporters. 

Mon plus ancien souvenir, c’est quand je suis arrivé aux JSA, je 
débutais en animation. Et Fred m’a dit d’aller rejoindre les enfants 
dans une salle. Je me demandais comment j’allais interagir avec 
eux ! Et parmi mes meilleurs souvenirs, il y a ma rencontre avec 
Genna, ma grande copine d’animation ! Et le séjour à Messanges il y 
a 6 ans. Il y avait eu un orage de folie la nuit et on avait dû rester 
jusqu’à 5h du matin avec Hugo, à évacuer l’eau qui s’accumulait sur 
les tonnelles qui couvraient la cuisine et toutes nos affaires ! 



Comment nous imaginons les JSA du futur 
Des reporters de MDMT ont imaginé la Maison de Quartier du futur. On fera le point 
dans quelques années pour vérifier ce qui a pu être réalisé ! 

Voici notre proposition d’activités et d’installations 
pour les JSA du futur :  
- faire un mini Futuroscope dans la cour de la 
Maison de Quartier, qui serait, alors, élargie. 
- installer une piscine et un jacuzzi à Maître Jean. 
- faire un trampoline-park dans la salle des 
Peupliers. 
- que tous les mercredis, le goûter soit composé de 
bonbons et gâteaux au chocolat. 
- faire en sorte que nous puissions amener notre 
pique-nique pour le repas du mercredi midi. 
- installer une tyrolienne pour se déplacer plus 
facilement au sein des JSA. 
- installer un parcours d’accrobranche à Maître 
Jean. 

Julia et Evaëlle 

Nous aimerions comme loisirs :  
- Un circuit de kart volant qui passe dans 
toutes les salles 
- On remplacerait la salle des Peupliers par 
un parc d’attractions avec des montagnes 
russes qui coupent la salle en deux, une 
grande roue et une salle suspendue en bois 
ancien avec des jacuzzis. 
- Il y aurait dans la cour un méga 
distributeur de confiseries et un mini fast
-food pour déjeuner. 
- Ce qui serait utile aux JSA, ce serait un 
ascenseur multifonctions pour éviter 
d’être en retard à nos activités. 
- un photomaton dans l’entrée pour faire 
sa carte des JSA. Cette carte nous 
donnerait accès à nos activités et au 
distributeur de la cour. 
 

Pour les fêtes :  
- Halloween : distribution de bonbons 
dans le quartier.  
- Noël : le Père Noël arriverait en moto, ou 
en limousine, ou en Porsche décapotable 
avec des lunettes de soleil. 
- Pâques : un animateur se déguiserait en 
lapin crétin et lancerait en l’air des 
centaines d’œufs en chocolat. 

Julie et Toscane 



Dans les coulisses de MDMT ! 

L’équipe de MDMT en pleine préparation du journal 

Une fois par mois en moyenne, un nouveau numéro de MERCRE’dis-moi TOUT sort 
des imprimantes des JSA. Mais avant cela, plusieurs mercredis matins sont 
nécessaires pour préparer ce journal. On vous raconte TOUT sur ses coulisses ! 

Une matinée avec l’équipe de rédaction 
de MDMT :  
9h : après le rassemblement dans la salle 
des Peupliers, l’équipe de MDMT monte au 
1er étage avec Marie pour 
démarrer la réunion de 
rédaction ! 

Le premier mercredi de 
préparation d’un journal, on 
choisit ensemble les 
reportages futurs. Une fois 
les sujets choisis, on prépare 
les questions à poser.  

Quand la liste des questions est prête, on 
répartit alors les rôles : qui va prendre les 
photos ? Qui veut poser les questions ? Qui 
prendra des notes ? 

Maintenant que les rôles sont répartis, on 
part en reportage. Parfois, nous recevons 
des invités qui viennent nous parler de leur 
métier. 

Presque tous les commerçants du quartier 

ont déjà reçu la visite des reporters de 
MDMT. Il nous arrive d’être gâtés ! La 
fromagère nous a déjà fait goûter son 
comté, des chocolats nous ont été 

offerts… 

Quand les reportages sont 
terminés, l’équipe se penche 
sur les illustrations du 
journal : le titre qui fera la 
Une, les illustrations pour le 
décorer, parfois, une petite 
bande-dessinée ou un jeu 

peuvent être proposés. 

Régulièrement, l’équipe de MDMT propose 
sa rubrique « coup de cœur ». Dans celle-
ci, les reporters donnent leur conseils 
lecture, ciné, série, jeux vidéo. 

Et voilà ! Une fois tous ces éléments réunis, 
Marie s’occupe de la mise en page. Après 
avoir été relu, le journal est imprimé en 
quelques dizaines d’exemplaires puis 
distribué le mercredi. 

L’équipe de MDMT en reportage et interview 



Les illustrations de la rédaction de MDMT 

Illustrations réalisées par Ellie, Jeanne B, 
Jeanne P, Julie, Héloïse et Izia.  



Les mots mêlés de MDMT (jeu réalisé par Elise et Evaëlle) 

Amandine  
Angèle  
Basket  
Couture  
Cristina 
Genna 

Gym  
Hugo 
JSA 
Mathieu 
Marie 
Mehdi 

Musique 
Sport 
Zizou 

A vous de retrouver ces mots cachés dans la grille : 



Plantations dans la cour par la Maison Verte—Test de la machine à remonter le temps conçue au LAB. 

Reportage photo sur la préparation des 40 ans de Maison  

Rédaction de MDMT : Capucine, Elise, Ellie, Evaëlle, Héloïse, Izia, Jeanne B, Jeanne P, Julia, Julie, Lorette, Toscane. Illustrations : Ellie, Elise, Evaëlle, Izia, Jeanne B, Jeanne P, 
Julie, Julia, Toscane. Photos : Jeanne B, Julia, Julie, Evaëlle.  

Cette année, la Peugeot 205 célèbre ses 40 ans. Comme la Maison de Quartier ! L’équipe des 
élémentaires a alors eu l’idée d’associer ces événements  en fabriquant une voiture pour les JSA ! 

Hommage à une ancienne exposition des JSA sur le thème des géants : l’équipe des maternelles en 
fabrique un nouveau pour les 40 ans ! Et du côté des CP-CE1, fabrication de méduses géantes ! 


